

La Mañana

VIERNES 16 DE
FEBRERO DE 2024

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Pablo Gómez Álvarez, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera

TRANSPARENCIA

1. Pablo Gómez explicó que desde mediados de 1950 hasta 2018 existió un Estado corrupto; dijo que la finalidad de la UIF es la prevención y el combate a las operaciones con recursos de procedencia ilícita. Detalló que, además del juicio que Genaro García Luna enfrentó en Nueva York, existe otro en su contra en Florida, promovido por el Gobierno Federal en el que se reclaman 634 mdd que fueron pagados por distintas entidades públicas y que fueron transferidos a través de paraísos fiscales al estado de Florida y aplicados en la adquisición de bienes muebles e inmuebles y en otros activos. Explicó que se tienen aseguradas 19 propiedad de García Luna y sus cómplices, así como el juicio se encuentra en la etapa de conciliación para entrar a la deposición de los elementos probatorios de cada una de las partes.

Señaló que el juzgado de Florida juzgará que, habiéndose realizado actividades ilícitas en México, el dinero salió al extranjero y a través de una triangulación se entregó una parte a Genaro García Luna o a quién había gestionado los contratos; indicó que el Grupo Weinberg fundó empresas instrumentales para el desvío de dinero público de México; señaló que Jonathan Alexis Weiberg Pinto es ciudadano de México, Israel, España, y es uno de los principales dueños y operadores de este grupo de instrumentos.

Informó que recuperó cerca de 2 millones de dólares, a través de una resolución judicial, tomada por el juez que lleva el juicio en Florida contra Genaro García Luna; explicó que Cristina Pereyra Gálvez, esposa del exsecretario de Seguridad Pública, se negó a comparecer ante la corte de Florida. Señaló que la UIF ha presentado 540 denuncias ante el MP y ha presentado denuncias en forma reactiva en 205 casos; dijo que en 2023, hubo 96 denuncias productivas y 70 por petición de la FGR. Detalló que en ese conjunto de denuncias están consideradas 3,115 personas y 2,087 empresas.

Informó que el 15 de febrero la UIF firmó un convenio de colaboración con el INE que garantiza que tanto la información de la UIF hacia la autoridad electoral, como de la autoridad electoral hacia la UIF corra sin ningún obstáculo y sin ningún problema.

2. Sobre el reportaje presentado por Latinus, donde una persona encapuchada es presentada como un presunto líder de los "Ardillos" y testifica sobre si habían aportado a la campaña de 2006, cuestionó conocer las pruebas.

3. Se refirió a relación de Carlos Salinas de Gortari con el empresario Claudio. X. González Laporte, por lo que criticó la marcha por la democracia programada para el 18 de febrero y señaló al empresario Claudio X. González de encabezarla.

4. Reconoció el trabajo de Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda y Crédito Público; "no es porque Pablo Gómez sea mi amigo, pero es un hombre honesto que fue dirigente estudiantil en el 68 y ha sido un hombre consecuente", expresó.

AEROLÍNEAS

1. Afirmó que Mexicana de Aviación se irá ampliando, así como en caso de requerirse más aviones, se van a adquirir; deseó que se fortalezcan las otras líneas aéreas. Señaló que hay una situación en el mundo de escasez de aviones al mencionar que la economía en el mundo se ha llevado a la especulación financiera.

INFRAESTRUCTURA

1. Denunció que fue mucho el rezago en obras públicas durante el periodo neoliberal, porque se dedicaron a entregar concesiones para hacer autopistas y cobrar; dijo que por las concesiones entregadas, el mexicano paga dobles impuestos. Refirió que en el Estado de México transportarse cuesta muchísimo, porque se tiene que seguir pagando en todas las carreteras.

2. Aseguró que ya hay auge económico por la construcción del Corredor Interoceánico, e informó que Oaxaca es de los estados del país con más crecimiento económico; indicó que se está hablando de una tasa de crecimiento anual promedio del 13%. Detalló las obras que se realizan en el Istmo de Tehuantepec; destacó que 5,000 trabajadores laboran en la construcción de la planta coquizadora del Salina Cruz, en el Ferrocarril Interoceánico hay 3,000 personas, se realizan obras de ampliación en los puertos de Coatzacoalcos y Salina Cruz, y se construye un rompeolas en el Puerto de Salina Cruz, con una inversión de 1,500 mdp.

PROCESO ELECTORAL

1. Al cuestionarlo por los hijos de Ignacio Mier, postulados como candidatos a diputados y priistas que se pasan a Morena, respondió que no puede decir mucho por ser un asunto político-electoral, pero expresó que la política requiere de principios, ideales y honestidad. Recordó que su gobierno no establece relaciones de corrupción con nadie, al referirse a José Samuel Sánchez Reyes, a cargo de la dirección de Normatividad en Hidrocarburos en la Sener.

PROTECCIÓN A TRABAJADORES

1. Expuso que al igual que con los trabajadores de la educación y de la salud, se está basificando a miles de trabajadores de Pemex que estaban contratados como eventuales, lo que destacó como un hecho sin precedentes, porque en todas esas basificaciones se ha dado preferencia a la antigüedad para evitar a los recomendados; "costó trabajo convencer a los líderes sindicales", sentenció. Destacó que en lo que va de su Gobierno se ha basificado a más de 900 mil trabajadores de la educación.

2. Explicó que los ex trabajadores ferrocarrileros han tomado las vías del Tren Maya y del Tren del Istmo por un problema que data de la época de Zedillo; "Yo entiendo que como fueron despojados, como fueron maltratados, son damnificados de la política neoliberal, y están viendo que ahora se atiende a la gente, que hay justicia", sentenció.

3. Resaltó que a la fecha se ha basificado a 24,374 trabajadores de Pemex y adelantó que en 2024 se basificará a 4,700 trabajadores, por lo que al finalizar su Gobierno totalizarán 30,000 mil trabajadores de Pemex basificados.

INFONAVIT

1. Informó que el Infonavit tiene un fondo de alrededor de 800 mil mdp, por lo que se está planteando que parte de esos recursos se destinen a la construcción de viviendas, las cuales serán entregadas a los trabajadores en renta, pagando el 30% del costo comercial de la renta.

ENERGÍA

1. Explicó que con las 13 plantas que la CFE compró a Iberdrola por alrededor de 6 mil mdd, la CFE tendrá la capacidad de producir más del 60% de la energía eléctrica que se consume en el país; recordó que Felipe Calderón se fue a trabajar a Iberdrola al terminar su sexenio. Sobre el fallo de la Cofece que condiciona la compra de 13 plantas de Iberdrola por parte de la CFE, expuso que se va a buscar un mecanismo para cumplir con la ley y advirtió que el fallo es contrario al interés público.



DATO ADICIONAL

Resaltó que a la fecha se ha basificado a 24,374 trabajadores de Pemex y adelantó que en 2024 se basificará a 4,700 trabajadores, por lo que al finalizar su Gobierno totalizarán 30,000 mil trabajadores de Pemex basificados.

FRASE DEL DÍA

Al burlarse del expresidente Felipe Calderón y llamarlo "comandante borolas", expresó: "Cuando los ingenieros me dan mi gorrita, les digo, no, no, mejor un sombrero; cuando Calderón declaró la guerra, se puso un chaleco y su gorra, ¡el chaleco le quedaba grande!".